



El rector expresó su confianza en que la Fiscalía de Justicia identifique a los responsables de la generación y difusión del audio.

Acusa rector de la UAEMéx campaña en su contra

Barrera Díaz presentó un análisis técnico y asegura que su voz fue modificada en un audio donde amenazaría con "vaciar las arcas", si su favorita no gana la sucesión universitaria

MIGUEL GARCÍA

Toluca, Méx.— El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Carlos Eduardo Barrera Díaz, aseguró este lunes que es víctima de una supuesta campaña de desprestigio, en el marco del proceso de sucesión por la Rectoría.

Tras el escándalo generado por

la difusión de un audio en el que presuntamente amenaza con dejar vacías las arcas de la universidad si no resulta electa su candidata, el rector presentó un supuesto análisis pericial que respalda su versión de que el material está editado y manipulado.

Acompañado por especialistas en informática y fonética forense, Barrera Díaz informó que el análisis

técnico concluyó que el audio carece de originalidad y presenta alteraciones evidentes.

Bernardo Levi Gutiérrez, perito en informática forense, explicó que conforme a los protocolos internacionales, "no existe forma técnica y objetiva de acreditar que dicho audio sea original".

Por su parte, Ángel Uriel García, experto en fonética forense, indicó

que el análisis reveló "cortes en el espectro de las frecuencias" y la falta de un ritmo fluido en el habla, elementos que demuestran que el material, dijo, fue manipulado.

El rector expresó su confianza en que las investigaciones de la Fiscalía de Justicia del Estado de México permitirán identificar a los responsables de la generación y difusión del audio.

SUCESIÓN CONVULSA

● Motivo del escándalo:

Difusión de un audio donde el rector Carlos Barrera Díaz amenazaría con vaciar las arcas de la universidad si no gana su candidata.

● Defensa del rector:

Presentó un análisis técnico que asegura que el audio está editado y carece de originalidad.

Especialistas del análisis:

● Ángel Uriel García:

experto en fonética forense, detectó "cortes en el espectro de las frecuencias" y falta de ritmo fluido, lo que indica manipulación.

● Bernardo Levi Gutiérrez:

perito en informática forense, dice que no se puede acreditar que el audio sea original conforme a protocolos internacionales.

Una polémica que no ha terminado para la UAEMéx:

● **Investigación:** Está a cargo de la Fiscalía de Justicia del Estado de México.

● **Protestas:** Se convocó en redes sociales a tomar la Rectoría y exigir la renuncia del rector, pero no se concretó.

● **Consulta estudiantil:** Estudiantes de la Facultad de Humanidades iniciaron una votación para decidir si se van a paro activo.

Advirtió que procederá legalmente para acreditar el daño moral cometido en su contra.

Este anuncio coincidió con la convocatoria difundida en redes sociales para que estudiantes tomaran la Rectoría y exigieran su renuncia; sin embargo, la protesta no se concretó. Mientras estudiantes de la Facultad de Humanidades iniciaron un ejercicio de consulta que se extenderá hasta este martes 29 de abril, mediante votación directa de toda la comunidad, para definir si se irán a paro o no.

En la explanada de la facultad se instalaron carpas y urnas de votación con la pregunta: "¿Estás de acuerdo con que la Facultad de Humanidades entre en paro de labores?". El paro, en caso de concretarse, será activo, con la participación de los estudiantes.

La votación concluirá el martes 29 a las 17:00 horas, y la definición será anunciada el miércoles 30 de abril. ●

CIENCIAS DE LA CONDUCTA Y CIENCIAS MONTAN TENDEDEROS

UAEMéx al borde del paro

Dos facultades, Humanidades y Artes, registraron una mayoría de votos a favor del paro de labores en ambos planteles y mañana tienen una segunda ronda; otras escuelas planean replicar el ejercicio

SERGIO MACEDO

Al término de la primera jornada electoral para decretar el paro indefinido y toma de las instalaciones de la Facultad de Humanidades, se recibieron en total 491 votos, de los cuales 199 son en contra, 290 a favor y dos nulos.

En cuanto a la Facultad de Artes, los números quedaron de la siguiente manera: total, 387; a favor, 240; en contra, 138, y nueve nulos.

Este martes se llevará a cabo la segunda jornada electoral en un horario de 9:00 a 17:00. Al término de la elección, se realizará la suma total de sufragios emitidos, posteriormente se dará a conocer la determinación de irse o no a paro, dependiendo de los votos a favor.

En tanto, alumnos de la Facultad de Ciencias de la Conducta, Derecho y Ciencias realizaron manifestaciones con *tendederos* de protesta y mantas.

Al menos dos facultades más, Ciencias Políticas y Sociales y Ciencias de la Conducta, convocaron asamblea estudiantil para los días 29 y 30 de abril, respectivamente.

Primera jornada

Estudiantes de las facultades de Humanidades y Artes iniciaron con la primera de dos jornadas de votación para determinar si se van a paro y toman los planteles educativos para exigir la renuncia del rector de la UAEMéx, Carlos Eduardo Barrera Díaz, la anula-

ción del proceso de elección, voto universal, gratuidad de la educación universitaria y erradicación de la violencia de género de los planteles aurrverdes.

Tal como lo anunciaron el pasado fin de semana, este lunes, en las instalaciones de las facultades de Humanidades y Artes, se colocaron centros de votación en donde la comunidad estudiantil emitió su voto a favor o en contra de la toma de esos espacios universitarios como rechazo a diversas irregularidades que se han registrado durante el proceso para elegir a la próxima rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Piden ser escuchados

En la Facultad de Humanidades la jornada electoral comenzó a las 9:00 horas. Desde ese momento, estudiantes de diversas licenciaturas acudieron a los centros de votación, con credencial en mano o, en su caso, con identificación digital para demostrar su identidad como alumnos universitarios adscritos a este plantel educativo.

Posteriormente, tacharon las boletas elaboradas para la ocasión, que fueron colocadas en urnas transparentes, custodiadas por los propios estudiantes. Una vez emitido el sufragio, los pulgares de los votantes fueron marcados con tinta negra.

La participación de los universitarios se realizó en un ambiente de tranquilidad y respeto. En tanto que alumnos de la licenciatura en Filosofía destacaron el ejerci-

► Alumnos de diferentes planteles de la UAEMéx, que emitieron su voto en torno al paro de labores, muestran su dedo pulgar entintado. Foto Emilio Varela

cio democrático, impulsado por la Asamblea Universitaria. "Queremos que nuestra voz se escuche, es trascendental que como comunidad seamos tomados en cuenta. La participación estudiantil es necesaria, no importa si estás a favor o en contra, lo valioso es dar nuestra opinión", señalaron.

Luego de emitir su sufragio, estudiantes de Humanidades dijeron estar a favor de este tipo de consultas, donde sus opiniones son tomadas en cuenta, ya que los hace sentir parte de la comunidad universitaria. "Si queremos democracia debemos crearla, participa. Además, las irregularidades que se han presentado en la elección no se pueden dejar pasar. Los estudiantes debemos externar nuestro punto de vista. Es grave que en un audio se hagan amenazas", manifestaron.

Artes, por la segunda ronda

De manera paralela, estudiantes de la Facultad de Artes también realizaron una consulta entre la comunidad estudiantil. De acuerdo a los lineamientos del plebiscito, este lunes fue la primera jornada electoral para ambos planteles educativos, y este martes se llevará a cabo una segunda ronda.



A las 17:00 se leerán los resultados; en ese momento, se determinará si ambas escuelas entran en paro indefinido y se toman las instalaciones en rechazo a la manera en que se ha desarrollado la elección universitaria.

Mientras eso ocurría, en el Cerro de Coatepec estudiantes de

las facultades de Ciencias de la Conducta y Ciencias también manifestaban su inconformidad con *tendederos* que contenían sus necesidades como alumnos, mientras tanto en la Facultad de Derecho se colocaron varias mantas en contra de lo que calificaron como una farsa, la elección de rectora.